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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de julho de *|DATE:Y|*
edição 141

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Distribuidoras e GSF | Manobra | Reunião ANEEL | Itaipu e Angra | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

SETOR ELÉTRICO GANHA AFAGO DO CONGRESSO COM PL DAS DISTRIBUIDORAS E POSSÍVEL SOLUÇÃO DO GSF

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

A Câmara dos Deputados aprovou, na noite de ontem (3), o requerimento de urgência do PL (projeto de lei) que viabiliza financeiramente as distribuidoras da Eletrobras para a privatização (PL 10.332/18). E é esperada para hoje (4) a aprovação do texto em plenário – com a inclusão de uma emenda que prevê a solução para o GSF (sigla do risco hidrológico), considerado o principal entrave do setor atualmente.
 
Para o setor elétrico, é como receber um afago do Legislativo, depois de tantos tropeços – e de projetos que foram ficando pelo caminho, como a MP (medida provisória) 814; e o PL 9.463/ 18, de capitalização da Eletrobras holding. A primeira caducou e o segundo não será levado adiante neste ano.
 
Mesmo o projeto que trata das distribuidoras da Eletrobras, cuja tramitação desemperrou ontem, ficou por mais de três semanas na pauta sem ser levado à votação.
 
GSF como única emenda
Nesta quarta-feira (4), deputados que integram a base do governo irão articular a votação do PL 10.332/18, no plenário, com apenas um item a mais ao texto original enviado pelo Executivo: a emenda que pretende resolver o GSF.
 
“Vamos tentar, estamos negociando ”, disse o deputado e ex-ministro de Minas e Energia, Fernando Coelho Filho (DEM-PE), à Agência iNFRA, na noite de ontem (3).
 
Foco é a privatização das distribuidoras
Para viabilizar a aprovação do PL, o acordo geral é: nenhuma emenda – exceto a do GSF. Esse item, no entanto, surgiu como uma novidade ontem. Até então, os apelos para a inclusão da solução para o risco hidrológico junto aos parlamentares partiam da iniciativa privada.
O PL 10.332/18 veio como um substituto da MP 814 mas, assim como a sua antecessora, recebeu um grande volume de emendas. Desfigurado, o projeto não cumpria com o seu objetivo principal, de viabilizar a venda das seis distribuidoras, e corria o risco de seguir o caminho da MP: não ser votado.
Articulação do governo com líderes
Mas este cenário mudou nas últimas duas semanas, e o governo vem se mexendo para destravar a área elétrica: inúmeras reuniões entre os líderes da base aliada e integrantes do Ministério de Minas e Energia, dentre eles o secretário-executivo da pasta, Marcio Félix, e também o presidente da Eletrobras, Wilson Ferreira Júnior, foram realizadas na tentativa de desemperrar a proposta.   
 
O cronograma está agora nos 45 minutos do segundo tempo: precisa necessariamente ser aprovado nesta semana na Câmara e na próxima no Senado, para tornar viável o leilão agendado para o dia 26 de julho.
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RODRIGO MAIA FAZ MANOBRA INUSITADA PARA APROVAR URGÊNCIA DE PROJETO 

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O presidente da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-RJ), conseguiu aprovar o requerimento de urgência do projeto de venda das distribuidoras da Eletrobras (PL 10.332/18), ontem (3), de uma forma incomum.
Maia utilizou uma manobra regimental para viabilizar que o projeto fosse aprovado pela maioria simples dos deputados presentes no plenário, e não por maioria absoluta (quando são necessários os votos favoráveis de 257 parlamentares – ou metade mais um do total de 513 deputados da Casa).
 

O presidente da Câmara colocou, de forma inesperada, em votação, a retirada do regime de urgência de um projeto antigo, de 1999, que tratava da importação de cães de raça, como rottweilers.
Com a estratégia, segundo o regimento da Câmara, a pauta de urgências – que continha três itens – ficava livre de um deles e não mais seria necessária a maioria absoluta para a sua aprovação. Assim, a urgência do PL 10.332  foi aprovada por 226 votos a favor, e não 257.
 
Sessão do Congresso adiada
Rodrigo Maia também se valeu de adiar uma sessão do Congresso (com a presença tanto de deputados como de senadores, no plenário da Câmara), quando seriam apreciados vetos presidenciais, marcada para as 19 horas, para agilizar a votação da urgência.
 
O plenário da Casa estava cheio de senadores também, e daí muitos deputados da oposição relaxaram. Mas no lugar da sessão mista, uma nova sessão da Câmara teve início – e com a pauta inusitada.
 
Alguns deputados sequer entenderam.
Muitos integrantes da oposição foram pegos de surpresa com a manobra: “Essa estratégia foi tão criativa, que muitos deputados aqui não estão sequer entendendo o que se passa! Um projeto que fala de importação de raça de cachorro, que tramita há quase 20 anos na casa!...”, disse a deputada Jandira Feghali (PCdoB/RJ), que faz oposição ao governo e tentava obstruir a votação.
 
A estratégia deu certo e a urgência foi aprovada.
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PRESIDÊNCIA NOMEIA DOIS DIRETORES DA ANEEL E UMA VAGA PERMANECE INCÓGNITA

da Agência iNFRA

Ontem foram divulgados os nomes de dois diretores da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), que vão tomar posse a partir de agosto – inclusive o próximo diretor-geral da agência, André Pepitone. O outro diretor será Efrain Pereira, que é da Eletrobras em Rondônia. Os anúncios vieram em linha com o que era esperado pelo mercado, sem surpresas.

Mas o próprio governo fez confusão sobre a dança das cadeiras: três diretores terão o fim dos seus mandatos em agosto, dentre eles Pepitone (e também Tiago de Barros, e o atual diretor-geral, Romeu Rufino). Mas houve dúvidas no governo sobre quem entraria no lugar de quem. 
Primeiro, o Diário Oficial da União publicou que André Pepitone teria seu mandato reconduzido. Mas, como ele já foi reconduzido uma vez para a mesma função e não é praxe que isso ocorra duas vezes na agência (apesar de não ser ilegal) – e era esperada a sua indicação para a diretoria-geral –, pairaram dúvidas. 
Houve então uma edição extra do DOU retificando: André Pepitone não seria reconduzido ao seu cargo atual, mas sim à vaga de comandante geral da ANEEL, após a saída de Rufino do posto.
A segunda mensagem da Presidência da República dizia, em um primeiro momento, que Efrain Pereira entraria na vaga de Tiago de Barros, que na verdade tem só um mandato e pode ser reconduzido.
Depois, na edição do diário oficial que corrigiu as mensagens anteriores, foi anunciado que ele entraria na vaga de Pepitone. 
Dúvidas no setor
O setor ficou então em dúvidas em relação à vaga de Barros: "Pareceu em pricípio que Tiago de Barros já havia sido rifado. Depois pareceu que não. Difícil saber", disse um executivo influente do setor que preferiu não ser identificado.
Nomes mais variados para esta última vaga surgiram nas últimas semanas, entre eles o de Jerson Kelmann, que já presidiu a agência de 2005 a 2008 - durante o governo do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva.
O diretor da Abradee ( Associação Brasileira de Distribuidores de Energia Elétrica), Marco Delgado, também aparece entre os candidatos, mas ele não é apadrinhado de nenhum dos senadores emedebistas, que têm feito as últimas indicações.
Jucá: nome será decidido depois
Diante das dúvidas, a Agência iNFRA perguntou a senadores do MDB quais seriam os nomes prováveis para a vaga. Dois não quiseram comentar.
Mas o líder do governo, Romero Jucá (MDB-RR), disse que: 1) certamente indicação para a vaga da ANEEL será do MDB no Senado; 2) não há pressa e nenhum nome é favorito hoje, pois existem negociações em curso. "Fica para depois essa decisão", disse ele.
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ANEEL APROVA MINUTA DAS COTAS-PARTES DE ITAIPU E USINAS NUCLEARES

Jade Abreu, da Agência iNFRA

A audiência pública para formar a minuta de Proret (Procedimentos de Regulação Tarifária) foi aprovada por unanimidade pela diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), em reunião realizada na terça-feira (3). 
O documento vai definir a metodologia para cálculo das cotas-partes das Centrais de Geração Angra 1 e 2 e da Usina Hidrelétrica de Itaipu. Cotas-partes são os valores financeiros que devem ser integralizados para associar-se a uma cooperativa.
O período para contribuições começará na quinta-feira (5) e vai até 20 de agosto. 
A agência também aprovou o pedido de reconsideração da Cosern (Companhia Energética do Rio Grande do Norte) para o resultado da quarta revisão tarifária da companhia, com base no módulo 7 de Prodist (Procedimentos de Distribuição de Energia Elétrica).  
Hoje (4), também será feita a segunda sessão presencial da audiência pública no módulo 8 dos Prodist. A reunião será em Belém (PA) e tem o objetivo de aprimorar as disposições de atendimento ao público. 
Reajustes tarifários 
Ainda hoje entra em vigor o reajuste tarifário da Eletropaulo Metropolitana e da Energisa Tocantins. A empresa paulista atende 7,1 milhões de unidades consumidoras em 24 municípios da região metropolitana. Já a companhia tocantinense atende aproximadamente 575 mil unidades consumidoras localizadas no estado do Tocantins. 
A agência aprovou também novas tarifas para os consumidores da Energisa Sul-Sudeste, que passarão a valer a partir do dia 12. O efeito será de 14,96% para o consumidor residencial da empresa, que atende 772 mil unidades consumidoras em 82 municípios nos estados de São Paulo, Minas Gerais e Paraná. 
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ACL - Portaria 269 do ministro de Minas e Energia revogou a Portaria MME 455/2012 que aprovava "Diretrizes relativas ao Registro de Contratos de Compra e Venda de Energia Elétrica firmados no Ambiente de Contratação Livre" e outros dispositivos.
Biodiesel - Portaria 270 do ministro de Minas e Energia alterou os percentuais de mistura de biodiesel ao óleo diesel previsto na Portaria MME 516/2015, para veículos de frotas, ferroviários e de uso industrial e agrícola. 
EFV - Resolução autorizativa 7.126 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) revogou a autorização da Sun Premier Rio Energias Renováveis para a implantação da Central Geradora Solar Fotovoltaica - UFV Miracema I. 
RAP - Resolução Homologatória 2.407 da ANEEL estabeleceu as parcelas de Receita Anual Permitida referentes a reforços autorizados sem estabelecimento prévio de receita e melhorias implantadas para o ciclo Tarifário 2018-2019.  
Reajuste - Resoluções homologatórias da ANEEL homologaram reajustes tarifários da Eletropaulo e da Energisa Tocantins. 
EOL - A superintendência de Fiscalização dos Serviços de Geração da ANEEL autorizou a operação comercial de 11 unidades com 2,7 mil kW cada da EOL Campo Largo VII, em Sento Sé (BA); e de uma unidade de 2,1 mil kW da EOL Bons Ventos Cacimbas 7 em Ubajara (CE).
Coordenador - Adriano Gomes de Souza foi nomeado Coordenador-Geral de Política de Concessão de Blocos Exploratórios da Secretaria de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis do ministério. 
Proret - A ANEEL publicou aviso de audiência pública 33/2018 para obter subsídios para o aprimoramento da minuta dos Procedimentos de Regulação Tarifária sobre a metodologia de cálculo das cotas-partes das centrais de geração Angra 1 e 2 e da Usina Hidrelétrica de Itaipu. O período de contribuições vai até 20 de agosto.
 
voltar para o topo

Orçamento do ONS - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) aprovou a revisão do orçamento de 2017 do Operador Nacional do Sistema Elétrico, para permitir o remanejamento de rubricas, sem alterar o valor global autorizado para o ano passado. As despesas totais foram mantidas em R$ 649,1 milhões, sendo R$ 605 milhões referentes a custos operacionais, R$ 37,5 milhões ao Plano de Ação e R$ 6,5 milhões relativos a aquisições e benfeitorias. O reajuste ocorreu na terça-feira (3). 
Reajuste da Ceris - A Aneel também aprovou a homologação do reajuste tarifário anual da Ceris (Cooperativa de Eletrificação da Região de Itapecerica da Serra), localizada em São Paulo. Os novos percentuais entram em vigor a partir do dia 11. A Cooperativa atende 6 mil unidades consumidoras localizadas nos municípios de Itapecerica da Serra, Embu-Guaçu, São Lourenço da Serra e Juquitiba.
PLD - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) apresentou, na segunda-feira (2), análise do comportamento do PLD (Preço de Liquidação das Diferenças) ao longo do mês de junho e início de julho. As atuais projeções indicam tendência de queda no PLD a partir de agosto, com variações no preço médio para 2018, que deve ficar em R$ 286 megawatts-hora o Sudeste/Centro-Oeste, principal submercado do sistema. 
BNDES Microcrédito - O BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) aprovou duas operações no âmbito do programa BNDES Microcrédito, ambas no valor de R$ 10 milhões, sendo uma para o Instituto Estrela de Fomento ao Microcrédito, na Paraíba, e outra para a Instituição de Crédito Solidário, em Santa Catarina.  
Financiamento do BNDES - O BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) promove palestra sobre financiamento a micro, pequenas e médias empresas, no dia 5 de julho em Belo Horizonte. Na oportunidade, micro, pequenos e médios empresários poderão tirar dúvidas e saber quais as opções mais adequadas aos seus negócios. A inscrição é gratuita e deve ser feita no site www.bndes.gov.br/palestrabelohorizonte. No dia do evento, o credenciamento começa às 8h30.
Biomassa - Hoje é a data limite para divulgação dos montantes passíveis de cessão de energia de reserva para usinas do tipo biomassa para o ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico).    
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ESCOLHIDO PARA ASSUMIR A ANEEL REBATE VISÃO DO SETOR SOBRE INDICAÇÃO POLÍTICA
Representantes do setor de energia encararam como sendo de caráter político as duas indicações feitas ontem pelo presidente Michel Temer para a diretoria da Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel). Um dos nomes é o de André Pepitone, atual diretor da autarquia, para um terceiro mandato na agência reguladora, dessa vez como diretor-geral. O outro é de Efrain Pereira da Cruz, diretor de gestão das distribuidoras da Eletrobras no Acre e Rondônia. (Valor)
______________________________
 
CÂMARA APROVA URGÊNCIA PARA PROJETO QUE DESTRAVA VENDA DE DISTRIBUIDORAS DA ELETROBRÁS
O plenário da Câmara dos Deputados aprovou na noite desta terça-feira, 03, a apreciação em regime de urgência do projeto de lei que abre caminho para privatização de distribuidoras de energia elétrica da Eletrobrás. Com isso, o texto já poderá ser incluído na pauta de votação desta quarta-feira. O requerimento foi aprovado por 226 votos favoráveis e 48 contrários, além de 6 abstenções. A base do governo Temer apresentou o pedido de urgência à tarde, com 284 apoios. (Estadão)
______________________________
 
CONTA DE LUZ MAIS CARA DEVE ELEVAR INFLAÇÃO EM 0,5 PONTO
O aumento na conta de luz deste ano deve atingir uma média de 14% no país, acima do esperado por analistas, adicionando 0,5 ponto percentual à inflação medida pelo IPCA (Índice de Preços ao Consumidor Amplo) em 2018. Nesta segunda-feira (3), a Aneel (agência reguladora do setor elétrico) autorizou um reajuste ainda mais salgado nas contas da Eletropaulo: 15,84%, valor que passa a valer já nesta quarta-feira (4). (Folha)
______________________________
 
ANEEL MULTA CEMIG EM R$ 12,4 MI POR FALHA TÉCNICA
A Cemig terá um prazo de dez dias para apresentar sua defesa no processo aberto pela Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) por desconformidade no cálculo dos indicadores técnicos de continuidade do serviço de fornecimento de energia em 2016. A empresa recebeu na segunda-feira auto de infração da autarquia, determinando o recálculo dos indicadores e uma multa no valor de R$ 12,4 milhões, pela irregularidade. A companhia mineira informou que iria recorrer da decisão. (Valor)
______________________________
 
ELETROPAULO FECHA ACORDO COM ENEL PARA ADIANTAMENTO DE R$900 MI
A distribuidora de energia paulista Eletropaulo(ELPL3.SA) fechou um acordo com sua controladora, a italiana Enel(ENEI.MI), pelo qual receberá 900 milhões de reais a título de adiantamento para futuro aumento de capital (Afac), segundo ata de reunião do Conselho de Administração da Eletropaulo divulgada nesta terça-feira. A operação acontece porque a Enel havia se comprometido a realizar em até 30 dias um aumento de capital que resulte em aporte de ao menos 1,5 bilhão de reais na Eletropaulo após fechar a aquisição do controle da elétrica no mês passado. (Reuters)
______________________________
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